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TRABALHO

Hospital Regional 
da Mata realiza a 

primeira captação 
de órgãos para 

transplantes

Segundo a Central de 
Transplantes de Alagoas, 

foram captados cinco 
órgãos

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação
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A DISPUTA FERVILHA

Deputado busca aproximação estratégica 
com Arthur Lira, mas PT de Rio Largo 
reafirma oposição

Paulão gera polêmica 
ao declarar apoio a 
prefeito de Rio Largo, 
mas PT repudia aliança

Policial acusado no caso Kleber Malaquias
é transferido para Presídio Federal

A decisão da juíza visa garantir a segurança do acusado e a integridade do sistema prisional alagoano
DECISÃO

ARTICULAÇÃO

Davi Davino Filho pode 
deixar PP de Arthur 
Lira em busca de mais 
autonomia política

Davi despontou como uma figura 
eleitoral de peso ao disputar a 
Prefeitura de Maceió em 2020

REPRESENTATIVIDADE

Paridade feminina 
em secretariados 

avança lentamente 
no Brasil: Alagoas 

é destaque

Vereadores de Maceió buscam comando 
da Câmara com apoio do Prefeito

Eleição marcada para 2025 coloca Galba 
Netto e Marcelo Palmeira em lados opostos



A corrida pela presidência da Câmara 

de Vereadores de Maceió expõe não só o 

embate entre Marcelo Palmeira e Galba 

Netto, mas também a fragilidade da 

articulação política local e a insistência 

em manobras que minam a confiança 

pública nas instituições. Com apenas 27 

vereadores votantes, o cenário deveria, em 

tese, favorecer uma disputa transparente 

e calcada em propostas concretas para os 

desafios legislativos da cidade. Contudo, o 

que vemos é uma batalha de interpretações 

jurídicas, alavancadas por estratégias de 

bastidores e apoio externo, que relegam 

a visão de serviço público a um segundo 

plano.

Galba Netto, atual presidente, defende 

sua reeleição argumentando que uma nova 

legislatura justificaria sua continuidade. 

Contudo, pareceres jurídicos, como o 

do advogado Marcelo Brabo, apontam 

o contrário, invocando a decisão do 

Supremo Tribunal Federal que proíbe a 

reeleição para o mesmo cargo legislativo 

por três mandatos consecutivos. Essa 

contradição expõe um vazio institucional 

e ético. Galba, ao se apegar a uma 

justificativa que resvala nos limites 

interpretativos, desrespeita o princípio 

republicano da alternância de poder, vital 

para qualquer democracia.

Do outro lado, Marcelo Palmeira 

mobiliza um grupo de vereadores, com 

promessas de união e cooperação. 

A “habilidade de agregar diferentes 

segmentos e partidos” é sua bandeira. No 

entanto, a falta de clareza sobre os nomes 

que compõem seu bloco é preocupante e 

levanta dúvidas sobre sua base de apoio. 

O discurso de consenso parece menos 

uma proposta concreta de mudança e 

mais um slogan eleitoral para atrair votos 

estratégicos. O apoio tácito do prefeito 

JHC, alinhado a ambos os candidatos, 

também não contribui para a clareza desse 

cenário: ao se declarar em cima do muro, 

o Executivo se ausenta do necessário 

posicionamento público, algo que poderia 

garantir transparência ao processo.

Nesse contexto, a influência de figuras 

externas, como a do senador Renan 

Calheiros e o papel do MDB, adiciona 

mais uma camada de interesses políticos. 

A dependência de alianças voláteis e de 

apoio de caciques políticos faz com que a 

eleição na Câmara Municipal pareça um 

mero jogo de interesses, em que o projeto 

de governabilidade para a cidade fica 

ofuscado. Assim, a disputa de 2025 corre 

o risco de ser um teatro para as alianças 

momentâneas, afastando a Câmara da 

sua função primordial de representar e 

proteger os interesses da população.
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EXPEDIENTE

A reação do STF ao projeto para 
liberar emendas do Congresso

O Supremo Tribunal Federal 
reagiu com cautela ao projeto 
apresentado pelo Congresso 
para regulamentar o pagamento 
de emendas parlamentares, 
bloqueado pela Corte desde 
agosto. Ministros afirmam que 
o STF só irá se debruçar sobre 
a liberação dos pagamentos 
após a proposta ser aprovada 
pelo Congresso e sancionada 
pelo presidente Lula. Até lá, a 
torneira continua fechada.

O projeto foi apresentado 
pelo relator do Orçamento, o 
senador Ângelo Coronel (PSD-
BA), que tenta incorporar os 
mecanismos de transparência 
determinados pela Corte.

Os movimentos ocorrem em 
meio ao avanço de pautas, no 

Congresso, que buscam limitar 
poderes da Supremo e facilitar 
o impeachment de magistrados.

Decisão será de todo o STF
Interlocutores do ministro 

Flávio Dino, relator do 
processo que questiona a falta 
de transparência e os critérios 
para o pagamento das emendas, 
avisaram que qualquer decisão 
não caberá mais unicamente 
ao magistrado. Foi ele quem 
decidiu, monocraticamente, 
interromper os repasses em 
16/08.

A decisão, ressaltam aliados 
do ministro, foi referendada pelo 
plenário da Corte. Dessa forma, 
qualquer revisão terá que ser 
discutida em conjunto com os 
demais magistrados.
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Teatro de alianças

C O L U N I S T A S

Paulo Capelli
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A DISPUTA FERVILHA

Eleição marcada para 2025 coloca Galba Netto e Marcelo Palmeira em lados opostos

A corrida pelo 
comando da Câmara de 
Vereadores de Maceió, 
que acontecerá em 2025, 
já mobiliza os bastidores 
políticos da cidade. Com 
apenas 27 votantes – os 
próprios vereadores –, a 
disputa se intensifica com 
a definição de alianças 
e a análise de pareceres 
jurídicos que podem 
influenciar o resultado. O 
novo presidente terá papel 
crucial na aprovação do 
orçamento municipal, que 
sofreu uma redução de 
R$ 4,8 milhões devido ao 
término de um acordo entre 
a Braskem e a Prefeitura.

Os principais 
candidatos, Galba Netto 
e Marcelo Palmeira, 
ambos do PL, já estão 
alinhados com o prefeito 
JHC, que assegurou apoio 
a ambos os grupos. No 
entanto, apenas um poderá 
assumir a presidência. A 
situação torna-se mais 

complexa com a apresentação de pareceres 
que questionam a reeleição de Galba, 
atual presidente. Um parecer do advogado 
Marcelo Brabo indica que a reeleição 
poderia ser considerada inválida, com base 
em uma decisão do Supremo Tribunal 
Federal que proíbe a permanência de um 
vereador na mesma função por três mandatos 
consecutivos.

Galba, por sua vez, argumenta que a 
próxima legislatura reinicia o jogo, permitindo 
uma nova candidatura. A contenda revela 
o embate não só entre os candidatos, mas 
também entre interpretações jurídicas que 
podem moldar o futuro da mesa diretora 
da Câmara. JHC, por sua vez, tenta manter 
um equilíbrio, garantindo que o resultado da 
eleição, independentemente de quem vença, 

Vereadores de Maceió buscam comando 
da Câmara com apoio do Prefeito

terá o aval do Executivo.
Enquanto o bloco de Galba 

Netto se organiza para atrair 
mais aliados, com a inclusão 
de vereadores como Siderlane 
Mendonça e Jeannyne Beltrão, 
o grupo de Marcelo Palmeira 
afirma contar com 20 votos, 
embora não revele nomes. 
A habilidade de Marcelo em 
agregar diferentes segmentos e 
partidos é um ponto destacado 
por seus apoiadores, que 
acreditam em sua capacidade 
de conduzir a Câmara de forma 
harmoniosa.

A influência do senador 
Renan Calheiros também pode 
ser um fator decisivo nesta 
disputa, visto que o MDB, com 
quatro vereadores, pode alterar 
o equilíbrio de forças. A divisão 
interna no PL, a maior bancada 
com 11 membros, acrescenta 
mais complexidade ao cenário. 
Com o apoio do prefeito JHC 
em jogo, a próxima eleição 
para a presidência da Câmara 
promete ser um marco na 
política maceioense.

A decisão da juíza visa garantir a segurança do acusado e a integridade do sistema prisional alagoano
DECISÃO

interesses estatais, mas também para assegurar 
a integridade física de Eudson Matos. O 
Coordenador da Central de Flagrantes alertou 
que a permanência do agente no sistema 
prisional alagoano representava um risco 

considerável. A medida segue as diretrizes 
estabelecidas pela Lei Estadual nº 3.437/75, 
que regula a custódia de policiais civis.

Eudson Matos foi preso preventivamente 
em 3 de setembro de 2024, após determinação 

Neste sábado (26), a 
Polícia Federal cumpriu 
a ordem da juíza Eliana 
Acioly Machado, que 
determinou a transferência 
do agente policial Eudson 
Matos para um presídio 
federal. Matos, que estava 
cedido à Assembleia 
Legislativa do Estado 
de Alagoas, é um dos 
suspeitos envolvidos no 
homicídio de Kleber 
Malaquias, ocorrido em 
2020. A decisão, proferida 
em 3 de outubro, estava 
sob segredo de Justiça para 
proteger tanto os policiais 
federais responsáveis pela 
transferência quanto o 
próprio acusado.

De acordo com a 
decisão judicial, a mudança 
se mostrou necessária 
para atender não apenas a 

do juízo da 3ª Vara de Rio Largo. 
Desde então, ele estava detido 
na Central de Flagrantes, um 
local considerado inadequado 
para garantir sua segurança. A 
juíza destacou que a mudança 
para um presídio federal é 
a solução mais apropriada, 
visando a proteção do acusado 
e a estabilidade do sistema 
prisional.

No domingo (27), a juíza 
Eliana Acioly Machado decidiu 
retirar o sigilo da decisão, 
permitindo maior transparência 
ao processo e garantindo os 
direitos ao contraditório e à 
ampla defesa. A transferência 
de Eudson Matos representa 
um passo significativo no 
andamento do caso, que segue 
sendo monitorado de perto pela 
sociedade e pelas autoridades 
competentes.

Policial acusado no caso Kleber Malaquias
é transferido para Presídio Federal
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SEM CABIMENTO

Deputado busca aproximação estratégica com Arthur Lira, mas PT de Rio Largo reafirma oposição

Paulão gera polêmica ao declarar apoio a
prefeito de Rio Largo, mas PT repudia aliança

O município de Craíbas, 
situado no agreste alagoano, 
alcançou uma impressionante 
arrecadação de R$ 9,3 milhões 
em royalties provenientes da 
mineração até outubro de 2024. 
Este montante é sete vezes maior 
do que o recebido pela capital 
do estado, Maceió, que obteve 
apenas R$ 1,3 milhão no mesmo 
período. Essa discrepância se 
torna ainda mais notável quando 
se considera que Craíbas tem 
uma população de apenas 25.397 
habitantes, enquanto Maceió 
abriga cerca de 957.916 pessoas.

Dados da Agência Nacional 
de Mineração (ANM) revelam 
que, de janeiro até a primeira 
semana de outubro deste 
ano, Craíbas se destacou na 
arrecadação, evidenciando 
o potencial econômico da 
exploração mineral na região. 
No entanto, apesar do influxo 
financeiro considerável, a 
infraestrutura e os serviços 

Defesa Civil local permanece sem recursos adequados para garantir a segurança da população
CRAÍBAS

 Município alagoano recebe royalties de
mineração sete vezes superiores a Maceió

essenciais, especialmente a Defesa Civil, continuam 
a enfrentar graves deficiências.

A situação precária da Defesa Civil em Craíbas 
chamou a atenção da Defensoria Pública da União 
(DPU) em Alagoas. O defensor regional de Direitos 

Humanos, Diego Alves, fez um apelo à Mineradora 
Vale Verde para que forneça os recursos necessários 
para equipar a Defesa Civil local e a de Arapiraca. 
Segundo Alves, a falta de equipamentos e pessoal 
qualificado compromete a capacidade dos órgãos 

O Partido dos 
Trabalhadores (PT) de Rio 
Largo, Alagoas, divulgou 
uma nota neste domingo, dia 
28, para desmentir qualquer 
apoio ao prefeito Gilberto 
Gonçalves, conhecido como 
GG. O partido enfatizou que 
o recente apoio expresso pelo 
deputado federal Paulão (PT-
AL) ao prefeito não reflete a 
posição oficial da legenda, 
mas sim uma decisão pessoal 
do parlamentar. A nota é 
assinada pela presidente do 
PT local, Roselia Belo, que 
afirmou: “Deixamos claro 
que essa é a opinião pessoal 
do deputado, que, como 
parlamentar, tem o direito de 
fazer alianças políticas com 
quem achar necessário.”

A aproximação entre 
Paulão e GG é vista como 
uma possível estratégia do 
deputado para se alinhar 
ao presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP), de olho 
em apoio para as eleições 
de 2026. Em sua nota, o 
PT de Rio Largo reafirmou 

sua postura de oposição ao governo de 
Gilberto Gonçalves, ressaltando que a 
administração municipal enfrenta problemas 
de transparência, com a falta de prestação de 
contas de verbas públicas.

A visita recente de Paulão a Rio Largo, 
na qual ele foi conhecer o “padrão GG” 
de gestão, atraiu atenção e foi interpretada 
como uma tentativa de construir alianças 
estratégicas. A movimentação ocorre em um 
momento no qual o presidente Lula (PT) 
intensifica as tensões com Lira, enquanto 

Paulão sinaliza sua disposição de se aproximar 
da base aliada na Câmara em troca de apoios 
futuros.

Além das críticas de falta de transparência, 
o PT de Rio Largo mencionou o histórico 
judicial do prefeito GG, lembrando de 
episódios como a operação Taturana e a 
operação “Beco da Pecúnia” da Polícia 
Federal, ambas relacionadas a acusações de 
desvio de verba pública. A legenda também 
criticou a atual gestão municipal pela 
desvalorização dos funcionários públicos e 

pelo descaso com o patrimônio 
histórico do município.

Na nota, o PT expressa 
ainda insatisfação com os 
rumos da política local e 
regional, lembrando os desafios 
que o partido enfrentou nas 
últimas eleições em Alagoas, 
quando foi impedido de 
lançar candidatura própria em 
Maceió. O partido apoiou o 
candidato Rafael Brito (MDB), 
mas precisou lidar com a 
presença de Gaby Ronalsa, 
vice-prefeita e conhecida 
apoiadora do bolsonarismo.

“Destaca que a atual gestão 
sequer informa à comunidade 
que as obras aqui realizadas são 
feitas com recursos oriundos 
do governo federal. E ainda 
tem o agravante do prefeito 
estar envolvido na operação 
Taturana, durante o período 
em que foi deputado estadual, 
e uma gravação telefônica foi 
divulgada, na qual ele cobrava 
a sua parte, afirmando se tratar 
de dinheiro roubado,” finaliza 
a nota.

em monitorar e prevenir desastres, 
expondo a população a riscos 
significativos.

Além disso, a DPU propôs 
que a mineradora não possa 
realizar transações de compra e 
venda de imóveis nas redondezas 
sem considerar o impacto de sua 
atividade na desvalorização dos 
bens. A proposta inclui também 
a necessidade de compensação 
por danos morais até que estudos 
técnicos sobre os riscos sejam 
completados e divulgados.

A disparidade entre a receita 
gerada pela mineração e a falta 
de investimentos em segurança 
e infraestrutura revela uma 
problemática que pode afetar 
diretamente a qualidade de vida 
dos moradores. A expectativa é que 
ações efetivas sejam implementadas 
para garantir que os benefícios 
econômicos da mineração se 
traduzam em melhorias reais para 
a comunidade de Craíbas.



de acordo com a literatura, os prefeitos eleitos dois 
anos antes fornecem uma base importante com 
algum poder de previsibilidade para a composição 
do Congresso. “Neste sentido, dois partidos 
políticos trabalham muito com essa projeção. O 
PSB, que não deve lançar candidatura presidencial 
ou apoio a alguém, mas que deve ter uma posição 
de neutralidade e lançar candidatos ao cargo 
de Deputado Federal, porque mira alcançar a 
presidência da Câmara com um número grande 
de deputados. E o PL deve adotar a mesma 
estratégia, mas com esperança de reversão do 
quadro de inegibilidade do Bolsonaro.”

Em São Paulo, com a vitória de Ricardo 
Nunes (MDB), o professor destaca que Guilherme 
Boulos (PSOL) termina com um resultado 
muito próximo do que foi há quatro anos. “Além 
dele enfrentar a máquina (o atual prefeito), ele 
enfrentou também o governador do estado de 
São Paulo, que basicamente foi o grande fiador do 
Ricardo Nunes durante a campanha.” Para Fábio 
Andrade, o governador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas, tomou uma medida que pode render 
complicações junto à Justiça Eleitoral ao sugerir que 
houve uma ordem por parte do crime organizado 
para votar no Guilherme Boulos. “Não consta 
que ele tenha notificado o TRE, tampouco Polícia 
Federal e Ministério da Justiça. Mas acredito que 
tenha um cálculo de reforço da sua imagem junto 
a eleitores de direita e extrema direita.”

O professor de Relações Internacionais 
da ESPM reforça ainda que há chances para 
Guilherme Boulos ser uma nova liderança à 
esquerda. “Vai demorar um tempo porque ainda 
existe uma imagem muito ligada a uma pessoa 
agitadora, relacionada a um movimento social 
mais agressivo. É um custo que o Boulos vai 

precisar dissipar ao longo do tempo. Assim como 
Lula era um grevista agitador e conseguiu quebrar 
essa barreira depois de anos, é possível que Boulos 
também o faça.” Sobre a atual campanha, o Fábio 
destaca que foi muito fraca. “Ele não conseguiu 
melhorar sua imagem. Inclusive ao final, quando 
proporcionaram uma limpeza da imagem política 
do Pablo Marçal ao participar da sabatina com 

As eleições municipais de 
2024 mostraram a força dos 
partidos de centro-direita e a 
aproximação com as classes mais 
populares (maioria no país). É 
o que destaca Fábio Andrade, 
cientista político e professor do 
curso de Relações Internacionais 
da ESPM. “Seja do ponto de 
vista de organização partidária, 
de conseguir vender propostas 
ou de uma perspectiva em 
demonstrar maior alinhamento 
com as camadas populares 
no Brasil. Quem conseguiu 
fazer bem esse papel? Em sua 
maioria, os partidos de centro-
direita e um partido de extrema 
direita, o PL.”

Para o professor, a esquerda, 
sobretudo o PT, sai maior do 
que saiu nas eleições de 2020, 
mas ainda pouco para quem 
atualmente ocupa a presidência 
da República e para quem já 
esteve em posições importantes 
em prefeituras de capitais no 
nordeste. “É uma melhora 
muito pequena em relação à 
eleição anterior, vai contribuir 
para endossar hipóteses de 
que há um distanciamento da 
esquerda em relação às classes 
populares.”

Pensando em projeções 
futuras para as próximas 
eleições, o professor destaca que, 
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Guilherme Boulos tem chances de se consolidar como liderança à esquerda
ANÁLISE
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 Resultado das eleições 2024 mostra alinhamento
da direita com as classes populares no país

Pablo Marçal. Isto gerou dividendos 
para o Marçal que vai, daqui a dois 
anos, se engajar em campanha e 
rechaçar o rótulo de extremista, 
porque basicamente conversou de 
maneira propositalmente educada 
com alguém de esquerda para poder 
falar que tem neutralidade.” 

ARTICULAÇÃO

Davi Davino Filho pode deixar PP de  Arthur
Lira em busca de mais autonomia política

Davi despontou como uma figura eleitoral de peso ao disputar a Prefeitura de Maceió em 2020

Davi Davino Filho pode 
estar cogitando deixar o 
Progressistas (PP), partido 
liderado pelo presidente 
da Câmara, Arthur Lira, 
para obter mais autonomia 
em suas decisões políticas. 
Embora presida o diretório 
do PP em Maceió, Davi 
teria pouco controle sobre 
recursos importantes 
da sigla, como o fundo 
partidário, segundo fontes 
próximas.

Para 2026, o objetivo 
de Davi é claro: disputar 
uma vaga de deputado 
federal. A seu favor, ele 
conta com um sólido 
histórico político familiar 
– sua mãe é deputada 
estadual e seu pai, vereador 

por Maceió. Essa base familiar, aliada ao 
capital político que acumulou em eleições 
recentes, reforça sua posição para o pleito.

Davi despontou como uma figura 
eleitoral de peso ao disputar a Prefeitura 
de Maceió em 2020, alcançando 25,5% 
dos votos válidos e quase chegando ao 
segundo turno, sendo superado apenas por 
JHC (então PSB, com 28,56%) e Alfredo 
Gaspar (MDB, com 28,87%). Em 2022, 
ao concorrer ao Senado, ele novamente 
demonstrou sua força ao bater Renan Filho 
(MDB) em Maceió, com 58,8% dos votos 
contra 39,26% do adversário, embora não 
tenha sido eleito.

Para analistas, esse cenário reforça a 
necessidade de Davi buscar um partido 
onde possa exercer maior controle, 
evitando o que consideram “a dependência 
de lideranças que definem sozinhas os 
candidatos e cargos a serem disputados”. 
(Com Voney Malta).



indígenas e 2% como amarelas. Além disso, 
identificou-se que 1,3% das secretárias 
possuem algum tipo de deficiência.

A participação feminina ainda é maior em 
áreas sociais, como Assistência Social, Saúde 
e Educação — em Alagoas, por exemplo, 
53% das pastas sociais são ocupadas por 
mulheres, enquanto áreas estratégicas, como 
infraestrutura e economia, contam com 
uma participação bem menor. Esse cenário 
reforça o fenômeno da segregação horizontal, 
com as mulheres concentradas em áreas de 
maior visibilidade, mas restritas em setores 
técnicos e de alta influência, como tecnologia 
e engenharia.

Marina Barros, diretora do Instituto 
Alziras, ressalta que essa segregação limita 
a influência feminina nas políticas públicas. 
“A sub-representação feminina em cargos 
de primeiro escalão ainda é preocupante. A 
falta de diversidade impacta diretamente a 
qualidade das políticas públicas”, disse.

Além de demonstrar as barreiras, o 
Censo revelou a elevada qualificação das 
secretárias: 43% possuem especialização, 
26% têm mestrado e 10% concluíram 
doutorado. Entre as mulheres negras, o 
índice de qualificação é ainda maior, com 
44% especializadas e 32% com mestrado. 
Esther Le Blanc, diretora do Instituto Foz, 
destacou a importância dessa formação: 
“Essas mulheres trazem uma trajetória 
robusta no setor público, com anos de 
experiência e capacitação para a gestão e 
formulação de políticas públicas.”

A trajetória profissional dessas mulheres 
aponta que 40% delas vieram de outras 
secretarias e 33% ascenderam dentro da 
mesma pasta, sugerindo uma estrutura que 

valoriza experiência interna. Mesmo assim, 
metade das secretárias está ocupando o 
cargo pela primeira vez, indicando uma nova 
fase de inserção feminina na administração 
pública, apesar dos desafios.

Para Luana Dratovsky, diretora do 
Instituto Aleias, há ainda uma barreira 
estrutural para o acesso de mulheres a esses 
cargos, em grande parte ocupados por 
nomeações masculinas. “Mesmo altamente 
qualificadas, as mulheres precisam do 
comprometimento de quem ocupa o alto 
escalão — majoritariamente homens — para 
serem nomeadas. O capital político e o apoio 
institucional são cruciais para sua ascensão.”

Quase metade das secretárias possui 
algum vínculo partidário, com as mulheres 
negras destacando o papel de suas 
experiências em movimentos feministas e 
sociais como fundamentais para o avanço 
em suas carreiras. Em Alagoas e em outras 
localidades, 23% das secretárias negras 
citaram a importância do ativismo feminista, 
e 17,2% relataram envolvimento em outros 
movimentos sociais.

O estudo também indicou que 77% 
das secretárias pretendem seguir atuando 
com políticas públicas, mas apenas 17% 
consideram se candidatar a cargos eletivos no 
futuro. Segundo Taís Borges, cofundadora 
da Travessia Políticas Públicas, a pesquisa 
fornece dados importantes para a formulação 
de políticas de inclusão: “O levantamento 
interseccional nos permite compreender 
melhor as demandas e os desafios das 
mulheres na administração pública, 
especialmente das negras e indígenas, para 
orientar transformações reais nos espaços de 
poder.”

A representatividade 
feminina nos cargos de 
secretariado nos governos 
estaduais e nas capitais 
brasileiras ainda é baixa, 
como apontou o primeiro 
Censo das Secretárias. 
Conduzido em 2024 pelos 
Institutos Aleias, Alziras, 
Foz e Travessia Políticas 
Públicas, com apoio da 
Fundação Lemann e Open 
Society Foundations, o 
levantamento revela que 
apenas 28% desses cargos 
são ocupados por mulheres, 
totalizando 341 secretárias 
em todo o Brasil, enquanto 
os homens representam 
72%. Embora alguns 
avanços tenham ocorrido, 
apenas uma capital, Natal, 
e três estados — Alagoas, 
Pernambuco e Ceará — 
alcançaram a paridade de 
gênero. Em contraste, 20 
estados e 16 capitais ainda 
não atingiram 30% de 
participação feminina.

O estudo, que analisou 
698 órgãos estaduais e 536 
municipais entre novembro 
de 2023 e março de 2024, 
pela primeira vez incluiu 
autodeclaração racial, 
revelando que 57,4% das 
respondentes se identificam 
como brancas, 37,8% como 
pretas ou pardas, 3% como 
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Alagoas e mais três regiões lideram a igualdade de gênero
REPRESENTATIVIDADE
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Paridade feminina em secretariados avança
lentamente no Brasil: Alagoas é destaque

O governo federal anunciou 
que Alagoas receberá 30,7% das 
novas unidades habitacionais do 
programa Minha Casa Minha 
Vida, totalizando 1.246 moradias. 
Essa decisão, publicada no Diário 
Oficial da União, é estratégica para 
o PT local, especialmente em um 
momento em que Paulão, uma 
figura central do partido no estado, 
busca consolidar seu apoio para as 
eleições de 2026. O foco do partido 
é garantir a eleição de aliados e 
aumentar sua influência na região.

O investimento de R$ 612,6 
milhões beneficiará mais de 16 mil 
alagoanos em 21 municípios, com 
moradias que variam entre casas 
térreas de 40 m² e apartamentos 
de 41,5 m². Esse projeto não 
apenas atende a uma necessidade 
habitacional, mas também reforça o 
apoio do governo federal a Alagoas, 
que se destaca por receber um 
número maior de moradias em 
comparação a outros estados do 
Nordeste e até mesmo do Norte e Sul.

Enquanto isso, Paulão está se 
movimentando em diversas cidades 
alagoanas para angariar apoio para 
sua candidatura, que poderá ser 
ao Senado ou à Câmara Federal. 
O cenário político é desafiador, 
com potenciais concorrentes 
como a deputada estadual Gabi 
Gonçalves. O anúncio das moradias 
reflete um compromisso com a 
habitação popular e a prioridade 
do governo em consolidar sua 
influência política, na esperança 
de que isso traga benefícios 
concretos para a população e 
fortaleça a posição do PT na região.

ESTRATÉGIA
Anúncio estratégico visa 

fortalecer a presença do PT 
no estado com 1.246 novas 

unidades habitacionais

Governo Federal 
destina 30,7% das 
novas moradias 
do Minha Casa 

Minha Vida para 
Alagoas

Kátia Born, secretária de Estado da Assistência e Desenvolvimento Social de Alagoas
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Segundo a Central de Transplantes de Alagoas, foram captados cinco órgãos
SAÚDE

Mais um dia histórico 
para o Hospital Regional 
da Mata (HRM), situado 
em União dos Palmares. 
A unidade, que é 
mantida e gerenciada pela 
Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesau), realizou, 
nesta segunda-feira (28), 
a primeira captação de 
órgãos para transplantes.

O procedimento foi 
realizado depois que 
uma paciente de 33 anos, 
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acometida por Acidente Vascular Cerebral 
(AVC), evoluiu para morte cerebral e os 
familiares autorizaram a doação. Com isso, 
foram captados cinco órgãos, sendo o fígado, 
os dois rins e as duas córneas, que foram 
transplantados para pacientes residentes em 
Alagoas.

Com a primeira captação de órgãos 
realizada no HRM, o número de autorizações 
no Estado subiu para cinco este mês, conforme 
a Central de Transplantes de Alagoas. E os 
últimos dados computados apontam que, 
este ano, já são 116 transplantes de órgãos 
realizados, sendo 100 de córneas, cinco de rim, 

10 de fígado e um de coração.

Feito inédito
O secretário de Estado da Saúde, médico 

Gustavo Pontes de Miranda, comemorou 
mais este feito inédito na rede estadual de 
Saúde. “Hoje é mais um dia para celebrarmos, 
uma vez que mais uma unidade hospitalar do 
Estado passa a captar órgãos para transplantes. 
Parabenizamos as equipes do HRM e da 
Central de Transplantes de Alagoas”, frisou o 
gestor da Sesau.

Visão também compartilhada pela diretora 
do HRM. Geany Vergeth, uma vez que, 
segundo ela, o dia 28 de outubro de 2024 é 
histórico para a unidade hospitalar. “Nosso 
hospital entrou para a história, com a primeira 
captação de órgãos. Com o sim de uma família, 
cinco alagoanos foram contemplados. Quero 
parabenizar a todos que participaram desse 
momento, um grande marco para o nosso 
hospital e para a saúde de Alagoas”, destacou. 

Sensibilização
A coordenadora da Central Estadual de 

Transplantes de Alagoas, Daniela Ramos, 
salientou que, de forma estratégica, a Sesau 
está intensificando a sensibilização da 
população sobre o tema doação de órgãos. 

“Isso porque, temos que 
mostrar que é necessário 
discutir sobre o assunto com 
os familiares, pois somente a 
família pode autorizar a doação 
no momento de alguém 
evoluir para morte encefálica”, 
reforçou.

De acordo com dados 
da Central de Transplantes 
de Alagoas, a lista de espera 
por transplantes de órgãos 
no Estado conta com 498 
pacientes. Deste total, 485 
pessoas esperam por uma 
córnea, 11 por um rim, uma 
aguarda por um fígado e uma 
necessita receber um novo 
coração.

Hospital Regional da Mata realiza a primeira 
captação de órgãos para transplantes

Investimentos e cooperação técnica com a China 
são foco de articulação de Alagoas no Itamaraty

RELAÇÕES INTERNACIONAIS

A Secretaria de Estado 
de Relações Federativas 
e Internacionais (Serfi), 
representada pelo secretário 
Executivo, Raul Manso, 
se reuniu no Ministério 
das Relações Exteriores 
para fortalecer os laços 
entre Alagoas e a China. 
O encontro, realizado em 
Brasília, no Palácio Itamaraty, 

contou com a presença do embaixador Pedro 
Terra, Diretor do Departamento de Rússia, 
China e Ásia Central, além dos Conselheiros 
Leônidas Coêlho, Chefe da Divisão de China 
e Mongólia, e Marcos Savini, Chefe da Divisão 
de Mecanismos Políticos Regionais.

O diálogo se concentrou nos mecanismos 
institucionais que incentivam a cooperação 
entre estados brasileiros e províncias chinesas, 
discutindo futuras iniciativas que podem 
beneficiar Alagoas, tanto no campo da 

cooperação técnica quanto no fomento a 
investimentos estratégicos. O encontro reforça 
o compromisso do Governo de Alagoas 
com a internacionalização de sua economia 
e a atração de investimentos sustentáveis, 
alinhados aos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS).

A aproximação entre Alagoas e China 
aprofundou-se em 2023, quando o 
Governador Paulo Dantas participou da 
“China International Fair for Investment 
& Trade (CIFIT)”, além de uma série de 
agendas estratégicas no âmbito dos Brics, 
focadas na inovação tecnológica e no 
desenvolvimento sustentável. Este avanço nas 
relações bilaterais reflete a visão estratégica do 
Estado em se posicionar como um polo para 
parcerias internacionais de alto valor agregado, 
promovendo o desenvolvimento econômico 
regional.

“Esta reunião com o Itamaraty reafirma 
nossa intenção de consolidar Alagoas como 
um destino preferencial para investimentos 
estrangeiros sustentáveis. Estamos confiantes 
de que essa aproximação com a China trará 
frutos importantes para a economia alagoana, 
com base em trocas de conhecimento e 
projetos que beneficiarão nossa população”, 

Secretário executivo da Serfi se reuniu em Brasília para discutir a produção de energia renovável

afirmou Raul Manso.
Esta agenda integra 

os esforços do Governo 
de Alagoas para estreitar 
as relações com a China e 
criar novas oportunidades 
de cooperação técnica e 
investimentos estratégicos. Em 
agosto, Raul Manso também 
esteve com o embaixador 
Celso de Tarso e o secretário 
Joaquim de Morais na Vice-
Presidência da República, 
abordando mecanismos 
institucionais de cooperação 
da Comissão Sino-Brasileira 
de Alto Nível de Concertação 
e Cooperação (Cosban).



em um momento crucial. Mesmo com lesões 
que afetaram jogadores-chave como Courtois e 
Militão, o camisa 7 se destacou, tornando-se a 
solução para os desafios que o clube enfrentou. 
Em 39 partidas, ele anotou 24 gols e distribuiu 
11 assistências, sendo fundamental nas 
conquistas da La Liga e da Champions League.

A capacidade de Vini Jr. de brilhar em 
momentos importantes se tornou evidente 
em várias competições. Na final da Liga dos 

Campeões contra o Borussia Dortmund, o 
brasileiro deixou sua marca, garantindo seu 
lugar na história do torneio com um gol que 
selou a vitória. Sua influência se estendeu a todas 
as fases do mata-mata, onde ele se mostrou 
decisivo em confrontos contra gigantes como o 
Bayern de Munique e o Manchester City.

Nas redes sociais, a fama de Vini cresceu 
ao ponto de surgir uma sátira sobre a estratégia 
do Real Madrid: “bola em Vini”. Embora 

Vinícius Jr. pode trazer 
de volta a Bola de Ouro 
para o Brasil após quase 
duas décadas de ausência. 
O atacante do Real Madrid 
se destacou na temporada 
2023-24, apresentando 
um desempenho notável 
que o coloca como um dos 
principais concorrentes ao 
prêmio, a ser entregue nesta 
segunda-feira (28). Com uma 
combinação impressionante 
de gols, assistências e atuações 
decisivas, o jovem brasileiro se 
tornou uma força dominante 
no futebol europeu.

Após uma temporada 
decepcionante para o Real 
Madrid em 2022-23, onde 
a equipe viu o Barcelona e o 
Manchester City superarem 
suas expectativas, Vini 
assumiu a responsabilidade 

humorística, essa frase captura a 
realidade do impacto que o jogador 
teve em campo, provando ser 
uma peça essencial no sucesso da 
equipe. Sua habilidade de driblar, 
finalizar e criar oportunidades 
fez dele o protagonista em várias 
conquistas da temporada.

Além dos números 
impressionantes, a luta de 
Vinícius contra o racismo no 
futebol espanhol o eleva a um 
nível diferente. Enfrentando 
ofensas e ataques racistas, ele 
tem se mostrado resiliente, 
transformando sua dor em 
motivação para continuar 
brilhando. Se no ano passado 
recebeu o prêmio Sócrates por sua 
luta antirracista, em 2024, Vini Jr. 
almeja alcançar o topo do pódio 
da Bola de Ouro, não apenas 
pelos feitos em campo, mas pela 
força que demonstra for a dele.

trabalho realizado, mas decidiu que era hora de 
seguir em frente.

Com a saída do treinador, o clube anunciou 
que Ruud van Nistelrooy, ídolo da torcida, assumirá 
interinamente o cargo. O Manchester United já 

se movimenta em busca de um novo treinador 
permanente, sem especificar se o ex-centroavante 
será considerado para a efetivação.

Erik ten Hag ganhou notoriedade ao comandar 
o Ajax, levando a equipe a uma impressionante 

Vini Jr. se destaca na temporada e luta pela Bola de Ouro

O Manchester United 
anunciou nesta segunda-feira 
(28) a demissão de Erik ten Hag, 
que não conseguiu estabilizar 
a equipe em um início de 
temporada conturbado. A 
decisão veio um dia após a 
derrota por 2 a 1 para o West 
Ham, na nona rodada da 
Premier League, que deixou os 
Red Devils na incômoda 14ª 
colocação na tabela.

A trajetória de Ten Hag no 
comando do clube começou a 
ser questionada desde o início 
da atual temporada. Apesar 
de ter conquistado a FA Cup 
ao derrotar o Manchester City 
na final anterior, a sequência 
de resultados insatisfatórios 
não foi suficiente para garantir 
sua permanência. A diretoria 
manifestou gratidão pelo 

Treinador deixa o cargo após derrota para o West Ham e apenas 14ª posição na Premier League
CARTÃO VERMELHO

RENASCIMENTO DE UM CRAQUE

Manchester United demite Erik Ten Hag 
após início irregular na temporada

Voto impugnado Igaci na final Alívio de Pablo
O prêmio Bola de Ouro 2024 já começa 
a se agitar com a polêmica remoção 
do jornalista argentino Enrique 
Wolff, que foi excluído da votação 
após escolher quatro compatriotas 
entre os cinco primeiros em 2023. A 
escolha foi considerada um desvio da 
objetividade esperada para o prêmio, 
que em 2023 foi conquistado por Lionel 
Messi. Vincent Garcia, organizador 
do evento, afirmou que a decisão foi 
necessária para manter a credibilidade 
do processo de votação. Cada um 
dos 100 jornalistas participantes deve 
basear suas escolhas no desempenho 
da temporada, evitando preferências 
pessoais que possam influenciar a 
decisão final. 

O Palmeiras está próximo de fechar um 
acordo de patrocínio máster com a casa 
de apostas Sportingbet, que deverá 
estampar a camisa do clube a partir 
de 2025. A proposta envolve R$ 100 
milhões anuais em contrato de quatro 
anos, além de bônus relacionados a 
conquistas. O clube vê o acerto como 
“muito bem encaminhado”, mas ainda 
aguarda a assinatura do contrato. Com 
a saída prevista de Crefisa e FAM ao fim 
de 2024, o Verdão também negocia 
espaços adicionais no uniforme, 
incluindo tratativas com a montadora 
chinesa BYD. A expectativa é que o 
total de parcerias no uniforme alcance 
R$ 150 milhões anuais. 

Com o empate contra o Guarany em 
Murici, o Igaci garantiu vaga na final do 
Campeonato Alagoano da 2ª Divisão, 
assegurando a classificação após vencer 
o jogo de ida em casa. Agora, o time do 
experiente Didira enfrenta o Zumbi, que 
terá a vantagem de decidir em casa por sua 
campanha superior. As partidas finais serão 
disputadas nos dias 2 e 9 de novembro, e a 
rivalidade ganhará um toque especial com 
o confronto entre dois ídolos alagoanos: 
Neto Baiano, do Zumbi, e Didira, do Igaci, 
em busca da vaga única para a Primeira 
Divisão.

Após cinco meses de jejum, Pablo voltou 
a marcar no triunfo do Athletico sobre o 
Cruzeiro por 3 a 0, resultado que tirou o 
Furacão da zona de rebaixamento na 31ª 
rodada do Brasileirão. O camisa 92 abriu 
o placar de cabeça ainda no primeiro 
tempo, e Julimar e Nikão completaram 
o marcador. Com mais de 300 partidas 
pelo clube e 72 gols, o centroavante 
celebrou o retorno ao protagonismo em 
um momento crítico para o Athletico, 
que luta para se afastar da parte de baixo 
da tabela. O técnico Lucho González 
ressaltou a importância de manter a 
confiança no atacante, que seguirá 
como peça central do ataque na próxima 
partida contra o Vitória.

Novo patrocínio
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semifinal da Champions League 
em 2018-19. No entanto, sua 
passagem pelo United foi marcada 
por conflitos internos e dificuldades. 
O relacionamento conturbado com 
Cristiano Ronaldo foi um dos pontos 
críticos, resultando na saída do 
craque português e sua transferência 
para o Al-Nassr.

Nos meses em que esteve à frente 
dos Diabos Vermelhos, Ten Hag 
conquistou a Copa da Liga Inglesa 
e a FA Cup, mas não conseguiu 
manter uma sequência positiva. 
Com apenas uma vitória nos últimos 
oito jogos, a pressão pela melhora 
de desempenho se intensificou, 
culminando na decisão de demiti-
lo. A expectativa agora recai sobre 
os próximos passos do clube e quem 
será o responsável por reerguer a 
equipe em um momento decisivo da 
temporada.
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Craque do Real Madrid é um dos principais favoritos ao prêmio, que será entregue nesta segunda-feira (28)
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DÚVIDA DE HORNER

DESGASTE RUBRO-NEGRO

DETERMINAÇÃO DE RAFAEL

VICE NO SUB-15

Christian Horner, chefe da Red 
Bull, questionou a penalidade 

aplicada a Max Verstappen por 
empurrar Lando Norris para fora 
da pista no GP do México. Horner 

acredita que Norris não conseguiria 
completar a curva sem sair do 

traçado e considera que as duas 
penalidades de 10 segundos para o 
piloto holandês foram exageradas. 
Ele defende uma revisão nas regras 
de ultrapassagem, afirmando que 
ter a linha interna deveria definir 

quem dita a curva.

Flamengo deve poupar titulares no 
jogo contra o Internacional, nesta 
quarta-feira (30), visando a final 
da Copa do Brasil, no domingo 

(3). Com elenco reduzido e 
várias lesões, o técnico Filipe Luís 
enfrenta dificuldades para montar 

o time ideal. Jogadores como Pedro, 
Everton Cebolinha e Luiz Araújo 

seguem fora, enquanto Alex Sandro 
será avaliado.

Rafael dos Anjos lamentou a 
derrota por nocaute técnico para 
Geoff Neal no UFC 308, ocorrida 

no dia de seu aniversário de 40 
anos, após sofrer uma lesão no 

joelho esquerdo. Apesar do revés 
e da frustração, o ex-campeão 

garantiu aos fãs que não pensa em 
aposentadoria e prometeu voltar 

recuperado ao octógono em breve.

A Seleção Brasileira Sub-15 
masculina ficou com o segundo 

lugar no Sul-Americano após 
derrota para a Venezuela por 

64 a 58, neste domingo (27), no 
Equador. Mesmo com o revés na 
final, o time garantiu vaga para a 
Copa América Sub-16 de 2025. 
O técnico Pablo Costa elogiou o 
desempenho da equipe em sua 

primeira experiência internacional.
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NÃO POUPOU!

FPF condena violência entreFPF condena violência entre
torcidas do Palmeiras e Cruzeirotorcidas do Palmeiras e Cruzeiro

Após emboscada que resultou em morte 
e feridos, entidade clama por medidas 

rigorosas contra a criminalidade no futebol

CSA é eliminado da Copa AlagoasCSA é eliminado da Copa Alagoas
Sub-20 após derrota para o ZumbiSub-20 após derrota para o Zumbi

O CSA deu adeus à 
Copa Alagoas Sub-20 após 
perder para o Zumbi por 2 
a 0 na semifinal, realizada 
neste domingo no Estádio 
Orlandão, em União dos 
Palmares. Com essa derrota, 
o time foi incapaz de reverter 
a vantagem conquistada 
pelo adversário, que já havia 
vencido o primeiro duelo por 
1 a 0, no CT Gustavo Paiva, em 
Maceió. Com essa eliminação, 
o Azulão se despede de uma 

A Federação Paulista de 
Futebol (FPF) manifestou 
sua indignação em uma 
nota oficial sobre os 
violentos confrontos entre 
torcedores do Palmeiras 
e do Cruzeiro ocorridos 
na manhã deste domingo, 
em Mairiporã, na região 
metropolitana de São Paulo. 
A FPF destacou a gravidade 
dos atos e a necessidade de 
tratar os envolvidos como 
criminosos, e não como 
torcedores. 

Os tristes eventos se 

BAQUE NA BASE

Azulão encerra sua participação na 
competição com duas derrotas seguidas, 
incluindo uma goleada na Copa do Brasil

competição em que esperava ir 
mais longe.

A situação se complicou 
ainda mais para a equipe juvenil, 
que já havia enfrentado um revés 
contundente na última quarta-
feira. Na Copa do Brasil Sub-20, 
o CSA foi superado pelo Ceará 
por 5 a 0, o que também resultou 
em sua eliminação. O técnico 
Adriano Rodrigues optou por 
escalar um time reserva na 
partida contra o Zumbi, buscando 
preservar seus jogadores para o 

confronto decisivo. No entanto, 
o planejamento não obteve o 
resultado esperado.

No confronto deste domingo, 
o CSA não conseguiu encontrar 
o ritmo adequado e sofreu com 
a pressão exercida pelo Zumbi. 
O primeiro tempo terminou 
sem gols, mas a equipe da 
casa se impôs na segunda 
etapa, marcando dois gols que 
selaram o destino do Azulão 
na competição. O resultado 
demonstra a necessidade de 

desenrolaram na rodovia 
Fernão Dias, onde um ônibus 
com torcedores cruzeirenses 
foi emboscado por integrantes 
de uma uniformizada 
palmeirense. O ataque, que 
incluiu o uso de rojões, resultou 
na morte de um homem de 
30 anos e deixou pelo menos 
20 pessoas feridas. As vítimas 
foram encaminhadas a 
hospitais da região, com uma 
Delas apresentando ferimentos 
de arma de fogo, embora não 
corra risco de vida.

Na nota, a FPF lamentou 

profundamente a fatalidade 
e as lesões provocadas pela 
violência, chamando a atenção 
para a necessidade de medidas 
rigorosas por parte das 
autoridades. “O futebol deve 
ser um espaço de alegria, e não 
de crimes. O que aconteceu é 
inaceitável”, afirmou a entidade. 

Além disso, a federação 
enfatizou que tais atos não 
refletem o verdadeiro espírito 
do esporte e reafirmou seu 
compromisso em lutar por um 
ambiente seguro e acolhedor. 
A nota ainda pediu punições 

melhorias e ajustes na formação do 
elenco para o futuro.

A base utilizada por Adriano 
nas duas competições incluiu nomes 
como Pedro, Douglas, Soares, Kauã 
e Gustavo na defesa, além de Toledo, 
Cadu e Teles no meio-campo. 
O ataque foi formado por Elvis 
Gustavo, Betinho e Lacerda. Com a 
eliminação em duas competições em 
curto espaço de tempo, o CSA agora 
busca reformular suas estratégias e 
preparar-se para novos desafios na 
categoria de base.

severas para os responsáveis, 
sublinhando que o uso do 
futebol como pretexto para a 
criminalidade deve ser rechaçado.

Este incidente evidencia uma 
preocupação crescente com a 
segurança nas partidas e eventos 
relacionados ao futebol. A FPF, 
comprometida com a promoção 
de um ambiente pacífico, aguarda 
respostas efetivas das autoridades 
competentes para evitar que 
tragédias como esta se repitam, 
preservando assim o valor do 
esporte como um fator de inclusão 
e união social.
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